
【第２部】

①新庁舎整備事業の状況

②認定こども園事業の状況
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【第２部①】
新庁舎
整備事業
について
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今までの経緯

○現庁舎は昭和46年完成、築54年が経過

○平成13年に耐震工事(建替え前提)

⇒現状耐震不足（Is値0.6＜0.9）

〇平成30年から本庁舎整備庁内検討会設置（8回）

○令和2年から新庁舎整備に向け着手

＊新庁舎建設等特別委員会設置（議会）

・令和3年6月 町民アンケート

・令和3年11月 パブリックコメント募集

○令和４年３月基本構想策定（令和７年度完成予定）

・令和4年8月 町民との意見交換会

・令和4年10月 現庁舎隣接の土地購入

・令和4年11月 町民説明会

４年
経過

２①．新庁舎整備事業について
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◆平成12年の庁舎対策特別委員会で検討された４候補地

①西小磯 町道幹線16号線JR北側交差点周辺

（およそ64,000㎡、地目：田・畑）

②西小磯 本郷山周辺

（およそ113,000㎡、地目：山林・雑種地・田・畑）

③西小磯 旧吉田邸東側

（およそ6,800㎡、地目：宅地）

④国府本郷 万台こゆるぎの森

（およそ88,000㎡、地目：宅地・山林・雑種地）

今までの経緯

２①．新庁舎整備事業について
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今までの経緯

２①．新庁舎整備事業について

◆新たな候補地（東部：高麗１丁目、西部：国府本郷）

用地に財務省の差押が入っており、用地購入に
時間を要する可能性がある。
用地購入費の財源確保が問題。
（平成31年の地価公示価格による評価額は、
およそ6億8700万円）

複数の土地所有者との用地交渉が必要とな
る。
用地購入費の財源確保が問題。
（平成31年の地価公示価格による評価額は、
およそ3億7200万円）

5



今までの経緯

〇令和４年１２月 池田町長就任

方針転換（耐震補強の可能性を検討）

〇令和５年９月議会

町）耐震補強可能性調査の補正予算を提出

議会）関連予算を削除し可決！

さらに「速やかな整備着手を求める決議」

２①．新庁舎整備事業について
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町長提案①

○令和5年10月 方針転換

・現地で建替え（完成：令和8年3月）

・事業費 32.5億円

・財源：本庁舎建設基金（14億円）

交付税（15.4億円）・町負担（3.1億円）

〇令和5年12月議会

＊第二次新庁舎整備事業特別委員会設置

〇令和6年3月

令和6年度予算に関係予算を計上＝可決

※附帯決議を議決

２①．新庁舎整備事業について
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令和６年度予算附帯決議

① 工期や事業費の変更は明確な理由と議会への
報告・説明をし、町民に丁寧な説明をすること。

② 事業内容は基本理念で示された「防災の拠点とな
る安心安全の庁舎」をはじめ、６項目の基本方針
を順守すること。

③ 町民に説明する際は、池田町長が単独ではなく、
職員を同行すること。

２①．新庁舎整備事業について
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２①．新庁舎整備事業について
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令和5年11月8日の総務建設常任委員
会協議会で示された資料より作成

令和５年11月

令和５年３月



配置図面
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新

２①．新庁舎整備事業について
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令和6年1月
能登半島
地震

町長提案②

〇令和6年6月 変更･･･大災害、働き方改革、人手不

足による物価・人件費の高騰など

・事業費 43.6億円（完成：令和10年5月）

・財源：本庁舎建設基金（14億円）

交付税（10.8億円）

町負担（18.8億円）

※令和6年7月 町民との意見交換会

※令和6年8月 近隣説明会

２①．新庁舎整備事業について
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事業者募集手続きの中止

〇令和6年10月 事業者募集（プロポーザル）

※2者が参加表明

〇令和6年12月 事業者応募なし

※2者とも辞退

①提出期限に間に合わないため

②提案事業費価格・大幅超過

＜募集手続き中止！＞

※令和7年2月 町民説明会（募集手続きの中止について）

２①．新庁舎整備事業について

15.5億円
の差
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町長提案③

〇令和7年4月 変更

※さらなる物価高騰、人件費の上昇等

・事業費72.8億円（完成:令和11年10月）

・財源：本庁舎建設基金（15億円）

交付税（19.8億円）
※令和7年度中に契約した場合

町負担（38億円）

２①．新庁舎整備事業について
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町長提案③

２①．新庁舎整備事業について

事業費の他に・・・

・現時点で見込み可能なアスベスト撤去・処分費
2億5,890万円

・臨時駐車場と庁舎の送迎バス 2億1,700万円
・庁内ネットワーク整備 3億1,000万円
・新庁舎への引っ越し 5,600万円
・新庁舎備品購入費 2億6,700万円
・D&B（設計施工一括方式）モニタリング 5,100万円

合計 11億5,990万円

事業費72.8億円と合わせると、およそ84.4億円となります。



事業費変更の経過まとめ

町長
提案

年月
事業費
（億円）

財源（億円） 完成
予定

変更理由
基金 交付税 町負担

① R5.10 32.5 14 15.4 3.1 R8.3 ー

② R6.8 43.6 15 12.1 16.5 R10.5
大災害・働き方改
革による物価・人
件費の高騰など

③ R7.4 72.8 15 19.8 38 R11.10
さらなる物価・人
件費の高騰など

２①．新庁舎整備事業について
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今後の予定

• 令和7年6月議会 補正予算を計上

• 事業者募集（プロポーザル）

• 令和7年12月議会 契約の議決

• 令和9年10月 設計完成

• 令和11年10月 新庁舎完成

２①．新庁舎整備事業について
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第２部①新庁舎整備事業
『質疑応答』

ここでは、報告資料についての
ご質問のみお受けいたします。

※後ほどフリートークの時間を設けてます
先に会場参加の方、その後Zooｍ参加の方の順で受付けます。
※Zoom参加の方はアイコン・チャット機能もご活用ください。
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【第２部②】
認定こども園

事業
について



目的：待機児童を解消するため、町立大磯幼稚園を幼保
連携型認定こども園へ移行する。

事業の背景 ～中﨑町政

２②．認定こども園事業について

令和3年1月26日福祉文教常任委員会資料「大磯幼稚園の公私連携幼保連携型認定こども園化について」



事業スケジュール ～中崎町政

２②．認定こども園事業について

令和4年10月25日福祉文教常任委員会資料「大磯町公私連携幼保連携型認定こども園設置運営事業者の提案内容等について」
※一部加工

令和4年度にプロポーザル方式にて真澄児童福祉会に決定

真澄児童福祉会による認定こども園

町立大磯幼稚園は令和６年３月で閉園



池田町政での方針転換

２②．認定こども園事業について

令和5年2月2日福祉文教常任委員会資料「大磯町立大磯幼稚園の町立認定こども園への移行について」

民営から
町立へ



令和5年11月24日福祉文教常任委員会資料「町立大磯幼稚園の認定こども園化及び待機児童対策について」

｢ゼロベース検討」から再び民営化へ

２②．認定こども園事業について

町立案は議会で2度否決、「ゼロベースで検討する」発言へ

令和6年4月
開園が

2年遅れへ

事業者は
真澄児童
福祉会



事業の遅延による影響

２②．認定こども園事業について

令和6年6月、真澄児童福祉会がオープンした小規模保育
施設「楽友庵」



事業の遅延による影響

２②．認定こども園事業について

開設準備
約700万円

読
み
取
り
は
こ
ち
ら
へ→



令和6年8月8日福祉文教常任委員会協議会資料「大磯町立幼稚園認定こども園移行事業の現状について」

こども園の開園時期と費用

２②．認定こども園事業について

町の負担分
1,300万円増

令和8年4月
開園から

さらに1年遅れへ



こども園の建物配置イメージ

２②．認定こども園事業について



19日（月）

今後の予定

２②．認定こども園事業について

令和7年4月24日福祉文教常任委員会思慮う「大磯町立幼稚園認定こども園移行事業の進捗について」
※一部加工



年度 R4 R5 R6 R7 R8 R9

月 8-11 12-3 4-7 8-11 12-3 4-7 8-11 12-3 4-7 8-11 12-3 4-7 8-11 12-3 4-7

工程

当
初
開
園

ゼ
ロ
ベ
ー
ス

検
討
後
開
園

整
備
費
用

高
騰
後
開
園

まとめ

２②．認定こども園事業について

○開園時期 当初から3年の遅れ

○待機児童対策として

・小規模保育施設「楽友庵」開設

・大磯幼稚園の早朝保育(7:30～)延長保育(～18:00)

・デリバリー給食の実施(※利用者負担)

○待機児童数 12人(令和7年4月1日時点)

○こども園内での放課後児童クラブ(学童)の設置なし

費
用
高
騰
が
判
明

ゼ
ロ
ベ
ー
ス
検
討

町
立
へ
方
針
転
換

池
田
町
長
就
任

議
会
2
度
否
決

真
澄
会
に
決
定

民
営
化
再
決
定



令和７年度議会報告会
第２部②

『質疑応答』

ここでは、報告資料についての
ご質問のみお受けいたします。
※後ほどフリートークの時間を設けてます

先に会場参加の方、その後Zooｍ参加の方の順で受付けます。
※Zoom参加の方はアイコン・チャット機能もご活用ください。


